
Protokoll der KET-Sitzung am 14.12.2021  
Teilnehmer:  
L. Feld, V. Lang, A. Caldwell, Ch. Fischer, E. Garutti, F. Simon, J. List, K. Borras, K. Desch, 
M. Schumacher, M. Dührssen-Debling, M. Krämer, H. Lacker, T. Behnke, T. Plehn, U. Uwer, 
U. Husemann, F. Ellinghaus 

Gast: M. Lupberger 

Tagesordnung: 
https://indico.desy.de/event/32593/ (nicht öffentlich) 

TOP 1: Protokoll der letzten Sitzung (26.11.21) 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderung verabschiedet. 

TOP 2:  Mitteilungen und kurze Diskussionspunkte 
• Neuwahl bei yHEP: Valerie Lang wurde zur yHEP-Vorsitzenden und Vertreterin von yHEP im 

KET gewählt, Stellvertreter im KET ist Michael Lupberger, der heute als Gast anwesend ist. 
• DESY: Beate Heinemann wird ab 1.2.22 neue DESY-Direktorin für den Forschungsbereich 

Hochenergiephysik und ist ab dann KET Mitglied.  
• Termine KET-Sitzungen: Es wird versucht, einen regelmäßigen Termin per doodle zu finden. 
• KET Protokolle und Indico-Agenda der Sitzungen: Die Protokolle sind und bleiben öffentlich, 

aber die Indico-Agenda wird besser geschützt durch personalisierte Zugriffsrechte (bisher 
durch Passwort geschützt). 

• Termine nächste Jahrestagungen: Der 17./18. November 2022 ist reserviert. Nach kurzer 
Diskussion wird entschieden, erst einmal bei den Terminen Donnerstag und Freitag zu 
bleiben. Der 23./24. November ist für die Jahrestagung 2023 vorgesehen. 

• Verbindung zur Community: Die Wahlbeteiligung bei der KET Wahl (1211 Wahlberechtigte) 
lag bei 28%. An der Jahrestagung nehmen ca. 100 Personen teil. Kann man die Verbindung 
zur Community stärken und den Bekanntheitsgrad von KET erhöhen? Nach kurzer Diskussion 
wird ein regelmäßiger (2 Mal pro Jahr?) "News from KET"-Newsletter an die ganze 
Community favorisiert. 

• Einbindung der FSP-Sprecher*innen: Wie kann man eine bessere Einbindung erreichen? 
Nach kurzer Diskussion wird entscheiden, dass der KET-Vorsitzende und der Stellvertreter 
sich hier mit den FSP-Sprecher*innen abstimmen sollen, um deren Wünsche und 
Vorstellungen zu erfahren. Generell könnte man das KET-Protokoll aktiv an die FSP-
Sprecher*innen schicken und auch regelmäßige Treffen zwischen KET-Vorsitzendem sowie 
Stellvertreter und den FSP-Sprecher*innen anbieten. FSP-Sprecher*innen können schon jetzt 
(anlassbezogen) eingeladen werden.  

• Umsetzung der KET-Empfehlung zur Doktorandenbezahlung: Für die laufende 
Förderperiode wurden in ErUM-Pro weitestgehend 67%-Stellen für Promovierende beantragt 
und bewilligt. Zusätzliche Mittel für eine verbesserte Bezahlung der Promovierenden 
konnten durch das BMBF leider nicht zur Verfügung gestellt werden, sodass nun weniger 
Promovierende finanziert werden können. Die Umstellung auf 67% ist im Gange, erfordert 
teilweise aber Übergangslösungen. Eine Umfrage zur Situation/Planung an den einzelnen 
Standorten durch die Wahlkreisvertreter ist hier angedacht. 

https://indico.desy.de/event/32593/


• Antwort des BMBF auf KET-Brief bzgl. Bewilligungsverfahren: Eine Antwort in Form eines 
Briefes vom BMBF (Herr Lilienthal) an den KET-Vorsitzenden (noch an U. Uwer) wurde 
erhalten. Das BMBF ist sich der Problematik sehr später Zuwendungsbescheide bewusst und 
bietet eine Abstimmung über die vorhandenen Kommunikationskanäle an. KET diskutiert 
einen alternativen Zeitplan mit einer Antragsfrist schon im Juli statt am 1. November, um 
Zuwendungsbescheide spätestens drei Monate vor Projektbeginn zu ermöglichen. KET wird 
gemeinsam mit KHuK und yHEP hierzu das Gespräch mit dem Projektträger suchen. 

• ErUM-Transfer: Hier gab es nur ein sehr kurzes Brainstorming zum Vortrag von Herrn 
Lilienthal in Bad Honnef. Der KET-Vorsitzende wird sich hierzu mit dem Projektträge in 
Verbindung setzen. 

• Deutsches Engagement bei zukünftigen Beschleunigerprojekten: Eine Übersicht und 
Diskussion werden für die nächste KET-Sitzung geplant. 

Top 3: Mandate 
• KET-Vertreter im GridKa-Overview Board: Markus Schumacher (bisher: Markus Schumacher) 
• KET-Vertreter DIGUM Digitization Board: Christian Zeitnitz (weiterhin) und Günter Quast 

(neu, für Markus Schumacher) 
• KET-Vertreter DIGUM Overview Board: Lutz Feld und Markus Schumacher (als KET-Vors. + 

Stellv.) 
• KET-Vertreter im KAT: Kerstin Borras (bisher: Kerstin Borras interim) 
• KET-Vertreter im KHuK: Frank Ellinghaus (bisher: Frank Ellinghaus) 
• KET-Vertreter im KfB: Allen Caldwell (bisher: Markus Elsing) 
• KET Vertreter im KET-Computing+Software Panel: Michael Dührsen-Debling (bisher: Markus 

Elsing) 

Top 4: dhep-Listen 

Die Listen werden aktualisiert. Die KET-Webseite sollte eine bessere Erklärung haben wie man sich 
anmeldet. 

Top 5: LHC-Computing-Positionspapier 

Dieses wird aktuell überarbeitet und im nächsten KET-Meeting diskutiert. 

Top 6: Bitte um Unterstützung für ECT* 

Nachdem sich die Situation bzgl. des Funding von ECT* verbessert hat, ist momentan keine 
Unterstützung des KET bei der Bitte des KHuK um mehr Unterstützung vom BMBF erforderlich. 

Top 7: Vorbereitung des RECFA-Besuchs 

Hier wird kurz ein erster Zeitplan des RECFA-Besuchs in Deutschland am 1.4.2022 vorgestellt. KET 
wird in gesonderten Treffen gemeinsam mit dem deutschen RECFA-Vertreter Heiko Lacker den 
Besuch inhaltlich vorbereiten. 

 

Die nächste KET-Sitzung findet am 31.1.2022 statt.  

 

Protokoll: F. Ellinghaus 
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